

Octavio Chávez Peñúñuri

(SEGUNDA PARTE)

Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo 2013-2018 (PRONAFIDE)

2.- Contar con un sistema fiscal que genere más recursos, sea simple, progresivo y que fomente la formalidad.

Con la recién aprobada Reforma Hacendaria de 2013, en los próximos años se contarán con medidas orientadas a aumentar la capacidad financiera del Estado. De esta manera, se prevé que los ingresos tributarios se incrementarán en 2.4% del Producto Interno Bruto (PIB) para el año 2018.

Con este sistema se logrará tener una estructura impositiva más equitativa que limite los tratamientos preferenciales, y con la simplificación de diversas disposiciones fiscales, que hagan más fáciles y ágiles los trámites y procesos asociados al pago de contribuciones, mediante el uso de medios electrónicos. De igual manera, se fomenta la transparencia y la simplificación de los trámites que se relacionan con el comercio exterior para incrementar la competitividad de nuestra economía frente al exterior.

También, el PRONAFIDE contempla varias acciones que fomentan que una mayor cantidad de pequeñas y medianas empresas se incorporen al padrón fiscal.

De esta manera, al ampliar la base gravable aumentará la certeza sobre la capacidad futura de financiamiento de los diversos programas públicos y fortalecerá la sostenibilidad de las finanzas públicas.

?Ustedes que opinan amables lectores, se lograrán estos objetivos?

3.- Fomentar un gasto eficiente, que promueva el crecimiento, el desarrollo y la productividad dentro de un marco de rendición de cuentas

Nuestro País requiere fomentar un gasto eficiente y transparente, que promueva el crecimiento, el desarrollo y la productividad en un marco de rendición de cuentas. Por ello, el PRONAFIDE contiene acciones para implementar estrategias eficaces en la administración de los recursos; por medio de un Presupuesto basado en Resultados que ayude a orientar el gasto público con base en la obtención de resultados tangibles de los programas y apoyos públicos, y que eficiente el gasto destinado a servicios personales (remuneraciones al personal).

Asimismo, propone acciones para contar con información contable sobre la aplicación del gasto en forma oportuna y de calidad.

4.- Impulsar el fortalecimiento del federalismo fiscal para que las entidades federativas y municipios puedan lograr y preservar el equilibrio de sus finanzas públicas

En el PRONAFIDE se puede ver que promueve acciones para que las entidades federativas y municipios aumenten de manera importante a recaudación de ingresos propios, y para avanzar en la eficiencia en la ejecución de su gasto y que éste sea transparente ante la población.

Además, el programa incluye acciones tendientes a fortalecer el federalismo fiscal.

5.- Fomentar la inclusión, educación, competencia y transparencia de los sistemas financiero, asegurador y de pensiones para incrementar su penetración y cobertura, a la vez que mantengan su solidez y seguridad.

Con el propósito de lograr un desarrollo nacional incluyente, se hace necesario ampliar la cobertura del sistema financiero hacia sectores productivos que se encuentran excluidos (Mipymes, pequeños y medianos productores rurales, para la construcción de infraestructura, y vivienda para familias de ingresos bajos, entre otros), tomando en consideración en todo momento una perspectiva de género.

El PRONAFIDE, contempla para ello, acciones para promover una mayor competencia en el sector, y así obtener más financiamiento en mejores condiciones, dentro de un marco de solidez y prudencia del sistema financiero, al tiempo que se avanza en lograr una mayor educación financiera.

De manera adicional, se busca una mejor coordinación entre autoridades que regulen y vigilen el sector, lo cual contempla el fortalecimiento del marco jurídico para la prevención del lavado de dinero así como el financiamiento al terrorismo.

También, el programa considera acciones para el fortalecimiento, la sustentabilidad y la portabilidad de los diversos sistemas pensionarios que ofrezcan seguridad al trabajador, así como la creación de un sistema de seguridad social universal que mantenga la solidez del sistema financiero y de pensiones.